

### **Third session of the Permanent Forum on People of African Descent**

La Femme Panafricaine et féministe qui vous parle, entra dans cette auguste salle du conseil au plafond inspire du désert du Sahel ouest Africain, il y a 15 ans pour soutenir la professeure féministe Maitre Joy Ezeilo qui contre toutes attentes avait été nommée Rapporteuse spéciale sur la traite des êtres humains, en particulier les femmes et les enfants après qu'on lui ai dit et répété que son pays le Nigeria n'avait aucune chance face aux candidats des puissants États membres de l'hémisphère nord. Mandat sans moyen mais couronné de succès comme seules les personnes africaines et de descendance africaine peuvent obtenir dans l'adversité.

15 ans plus tard me voilà assise dans cette même salle comme la 1ere personne recrutée à l'extérieur des frontières américaines depuis la création de la Fondation William et Flora Hewlett en 1966 comme responsable de programme. Au nom du Collectif de plus de 200 femmes noires, africaines et de descendance africaine, le Black Feminists in Philanthropy nous vous demandons de nous dire à nous, au bailleurs bilatéraux et multilatéraux de combien vous avez besoin. Oui je parle d'argent pour que ce forum soit en ligne avec la parité, la présence significative de jeunes, de personnes vivant avec un handicap, de personnes africaines et de descendance africaine qui puissent venir dire leurs vérités ainsi que pour la protection et le bien être de tous les défenseurs et défenseuses des droits humains ou qu'ils soient en tant que personnes noires. Cette recommandation est la pour que l'argent ne soit pas une fois de plus l'excuse pour la non adoption ou la non mise en œuvre de cette décennie que nous n'avons que trop attendu.

Nous devons faire notre part en tant que bailleurs et partenaires au développement avant que nos enfants ou leurs enfants siègent ici et que la honte nous submerge tous et toutes pour avoir raté le moment historique qui est devant nous. Impossible n'a jamais été, n'est pas et ne sera jamais Africain ou Africaine. Nous sommes prêtes à faire notre part et vous aider à ce que d'autres fassent de même.

Au peuple de Haïti et tous ceux et celles qui dans cette salle ont partagé pendant 4 jours des exemples d'injustice et de crimes, à Aïssa Traoré et au jeune homme de l'Alabama qu'on essaie d'empêcher de devenir un champion de baseball et d'étudier, je rappelle que Nelson Mandela a dit: les gagnants sont les rêveurs qui n'ont jamais abandonné et avant lui la Reine Aline Sitoe Diatta de la Casamance natale aujourd'hui Sénégal de mes parents a dit aux femmes sous le joug colonial: "N'oublions pas que nous avons dirigé des empires et mené pendant des siècles des stratégies de guerre qui ont, à plusieurs reprises dans l'histoire, chassé les envahisseurs. "